



<b>Beschlussvorlage</b> <b>2019/235</b>	Referat	Bürgermeister
	Abteilung	Abt. 61, Öffentlichkeitsarbeit/Kultur/ Sport
	Verfasser(in)	Bürgermeisterreferat

Gremium	Termin	Vorlagenstatus
Ausschuss für Soziales, Bildung und Integration	04.07.2019	öffentlich

### **Festlegungen für die Wahlen zum Friedberger Jugendrat im Herbst 2019**

#### **Beschlussvorschlag:**

Der Planungsstand und die Festlegung der Rahmenbedingungen zur Jugendratswahl 2019 werden zur Kenntnis genommen.

anwesend:	für den Beschluss:	gegen den Beschluss:
-----------	--------------------	----------------------



## **Sachverhalt:**

### **Aktueller Planungsstand zur Jugendratswahl 2019**

Die Jugendratswahlen finden in der Woche vom 14.10.2019 bis 18.10.2019 statt. Die Wahl wird in Zusammenarbeit mit den Friedberger Schulen durchgeführt. Während den Pausenzeiten können die Wahlberechtigten an der Wahl teilnehmen. Hierfür wurden bereits erste Gespräche mit den Direktoren der Friedberger Schulen geführt und diese darüber informiert.

Des Weiteren besteht wieder die Möglichkeit für Wahlberechtigte, in diesem Zeitraum im Jugendzentrum Friedberg zu wählen. Dies betrifft vor allem Jugendliche, die keine der Friedberger Schulen besuchen.

### **Rahmenbedingungen**

Die Rahmenbedingungen zum Jugendrat orientieren sich am bestehenden Jugendrat: Dieser besteht aus 11 gewählten Mitgliedern im Alter von 14 bis 21 Jahren. Sollte einer der Jugendräte austreten, können Nachrücker eingesetzt werden.

Von Seiten der Stadtjugendpflege wird eine Neuerung zu den Voraussetzungen der Wahlberechtigten vorgeschlagen und befürwortet: Eine Öffnung des Jugendrates für Schülerinnen und Schüler der Schulen in Friedberg, sowohl bezogen auf das aktive als auch auf das passive Wahlrecht. Der amtierende Jugendrat hat heuer im Januar eine diesbezügliche Änderung der Geschäftsordnung beschlossen, sodass der Jugendrat neben den Interessen der Jugendlichen aus Friedberg auch die Interessen der Schülerinnen und Schüler in Friedberg vertreten möchte. Angestoßen wurde diese Änderung durch einen Friedberger Schüler, der den Wunsch einer Stadtschülervertretung für Friedberg geäußert hat.

### **Kandidatensuche**

Der bestehende Jugendrat engagiert sich bei den Vorbereitungen zur Jugendratswahl. Hierfür werden Schulbesuche geplant, um vor Ort den Jugendlichen die Möglichkeiten des Jugendrats aufzuzeigen. Des Weiteren veranstaltet der Jugendrat eine Information zur Jugendratswahl für interessierte Jugendliche in der letzten Schulwoche. Hier sollen im Rahmen einer Grillveranstaltung Jugendliche Fragen stellen können. Ziel ist, genügend Kandidaten zu akquirieren.